

béni le nom du Christ par ces paroles : *Que le nom du Seigneur soit béni : Sit nomen Domini benedictum !* Tous vous m'avez répondu, avec l'accent de la foi : *Dès maintenant et pour l'éternité : Ex hoc nunc et usque in sæculum !* Je viens vous rappeler ces engagements solennels ; car je le sais, bien qu'en très petit nombre, il y a dans cette ville, centre de la Catholicité, *des hommes qui profanent le saint Nom de Dieu par le blasphème.* Vous tous qui êtes ici, recevez de moi cette mission : Publiez partout que je n'espère rien de ces hommes ; ils lancent contre le ciel la pierre qui les écrase en retombant. C'est combler la mesure de l'ingratitude de *blasphémer le nom du Père commun*, qui nous donne la vie, et, avec elle, tous les biens dont nous jouissons. Dites à ceux de mes fils qui l'offensent par de tels outrages, de ne plus donner ce scandale dans la ville sainte. . . ” — Ces paroles du Saint-Père produisirent l'impression la plus profonde sur ceux qui eurent le bonheur de les entendre ; bientôt elles volèrent de bouche en bouche ; et, depuis lors, le nombre des blasphèmes diminua d'une manière sensible dans la ville éternelle.

(À suivre)

---

### La conscience et l'action

---

La conscience, cette lumière divine et cette force intérieure, qui met le devoir toujours avant l'intérêt, qui place invariablement le plaisir après l'effort, qui choisit non pas l'utile ou l'agréable, mais le bien seul et la justice, la conscience, — sans vouloir médire de son temps, il faut l'avouer, — souffre aujourd'hui d'un amoindrissement douloureux. L'homme de conscience, que le mal partout révolte, et qui lui oppose en toute circonstance son énergie et ses convictions, quelque honoré et puissant qu'il paraisse, qui au besoin, se dresse fièrement contre un pouvoir oppresseur, et qui a le courage de lui résister s'il transgresse, comme il a l'orgueil de le servir, quelque nom qu'il porte, s'il est juste, cet homme-là, dans notre société contemporaine, devient de plus en plus rare, et presque introuvable. Mais la foule croît démesurément tous les jours de ceux qui, étouffant au fond de leur âme les revendications de la conscience, se font les plats valets de quiconque a revêtu une livrée d'auto-